
 

平成 28 年 9月 14 日 

保 育 課 

 

とよだ保育園民営化に関する説明会（第 6 回）の要旨について 

 

１ 開催日時及び開催場所 

  1 回目 平成 28年 9 月 7 日（水）午後 6 時 ～ 7時 30 分  出席人数 9 人 

  2 回目 平成 28年 9 月 10（土） 午前 9 時 30 分～11 時    出席人数 8 人 

  両日とも、とよだ保育園５歳児室 

 

２ 市側出席者 

   子ども部長 小塩茂 保育課長 高橋真二 保育課長補佐 西山律子 

 

３ 配布資料 

   仮設園舎に移転後の登園方法アンケート集計結果について 

 

４ 市からの説明（要旨）について 

（１）民営化受託事業者の公募結果と今後のスケジュールについて 

・8/6 に開催した選考委員会で、民営化受託事業者は、芝原保育園を運営している社会福

祉法人ねぐるみ会に決定した。 

・選考委員会は保護者の方にも参加していただいて、選考を行った。 

・今後、保護者・ねぐるみ会・市の三者で集まる三者協議会の場で細かい内容を話していく。 

・今後のスケジュールについては、10 月から仮園舎工事が着工し、概ね年内には出来上が

る。年明けには仮園舎の引き渡しを受け、1/29日に引越しを予定している。 

・現園舎は、2 月に園舎お別れ会を実施した後、解体に入り、5 月くらいに解体完了、6 月

以降に新園舎の建設が始まる。 

・スケジュールが変更になって保護者にご迷惑をかけたこともあったが、今提示しているス

ケジュールのとおり進んでおり、遅れや変更は生じていない。 

 

（２）仮設園舎について（アンケート集計結果について） 

・アンケート集計結果は既に配布している。 

・集計結果としては、大きな問題も出なかったので、予定通り移転する。 

・個別に意見をいただいた方には、個別に面談を実施し、ご理解いただいた。 

・アンケートを提出していただいた方については、ほぼご理解をいただいたと考えているが、

ご意見等があればお伺いしたい。 

 

５ 主な質問（要望）及び回答 

（１）民営化受託事業者の公募結果と今後のスケジュールについて 

質問 1 保護者全体の要望をどのように事業者に伝えていくのか。 

回答 1 9/14 に第１回の三者協議会を予定している。そこで今後のスケジュールやとよ



 

だ保育園との違いを出して、いつまでにどうするかを検討していくことになっ

ている。 

質問 2 事業者が保護者に直接話をする場（説明会のような場）はないのか。 

回答 2 たかはた保育園の民営化の時はそのような要望が無かったのでやらなかった。要

望があれば、三者協議会の中で考えていく。たかはたの時は説明会ではなく、

法人が運営している保育園の見学会を実施した。 

質問３ 芝原保育園と同じような保育園になるのか。 

回答３ 芝原保育園と全く同じになるわけではないし、とよだ保育園そのままという事で

もない。三者協議会で話をしながら、どうしていくか決めていく事になる。 

質問 4 現在配布されているスケジュール（H28.3.9 配布）の更新版はもらえないのか。 

回答 4 今後、新しいスケジュールが決まってきて、ある程度まとまった段階で作成し、

お配りする。 

質問 5 園名は引き継がれるのか。 

回答 5 園名は引き継ぐが、全く同じだと分かりにくい事もあるので、漢字で「豊田保育

園」にすることも考えている。 

質問 6 ねぐるみ会が運営している保育園はいくつあるのか。運営に問題はないか。 

回答 6 芝原保育園 1園のみ運営している。今のところ運営に問題はない。 

質問 7 芝原保育園は第三者評価の結果が良くないようだが、改善されているのか確認し

たい。 

回答 7 芝原保育園が第三者評価を初めて受審したのは開設して間もなく、まだ落ち着い

ていない時だった。その時の受審結果は、歴史が長く安定して運営している他の

保育園と比較すると、確かに評価が低かった。昨年、2 回目の第三者評価を受審

しているが、かなり評価が良くなっている。芝原保育園は一時、離職率が高い時

期があったので、日野市も協力して職員の定着率を高める取り組みを行った結果、

今年の３月は、家庭の事情で退職する人を除いて退職した人はいなかった。保育

の体制も落ち着いている。 

質問 8 現在とよだ保育園で働いている臨時職員には、民営化園でも引き続きいてもらい

たい。臨時職員の採用はどのように誰が行うのか。 

回答 8 市の雇用契約が切れるときに、他の公立園に行くか民営化園に行くか、意思確認

を行う。引き続き民営化園で働いていただく事をお願いし、なるべく環境が変わ

らないようにしていく。 

(意見) 

・事業者の理念や考え方を保護者に伝えてもらいたい。 

・民営化ガイドラインのとおりに進めてもらいたい。 

 

（２）仮設園舎について（アンケート集計結果について） 

質問 1 仮設園舎に引越しをする時、保護者が準備するものはあるか。あれば、早めに教え

てもらいたい。 

回答 1 最近 2 年間で、みなみだいら保育園とあらい保育園も仮設園舎へ移動している。

その時は引越しの前に一度、着替えなどを持って帰ってもらい、引越しが終わった



 

後、次の登園時に持ってきてもらうという事をお願いした。それ以外は保護者にお

願いしたことはなかった。 

質問 2 仮設園舎引越し前の、送迎や支度の練習日というのは、保護者全員参加なのか。 

回答 2 全員参加は考えていない。駐車場や駐輪場から園舎入口までの動線や、自分のクラ

スの保育室の位置などを事前に確認したい方に来ていただく日として考えている。

指定した日時に、仮設園舎に保育課や保育園の職員が待機していて、保護者は自由

に来てもらって駐車場の出し入れや仮園舎の中を確認していただくような事を想

定している。一日（1 回）だけだと都合がつかない場合があると思うので、日程に

ついてはこれから調整する。 

質問 3 仮設園舎の周りは何もないので、周囲の目が気になる。フェンスだけでは心配だが

どうか。 

回答 3 今は周りから見られることがない環境だが、他の保育園（例えば、たまだいら保育

園やおおくぼ保育園）では道路からそのまま見えるのが普通。仮設園舎はオートロ

ックなどが設置されるので今より防犯面は強化される。 

   （保育園より）プールをやる時は、よしずを立てる等を考えている。外のシャワーに

はシャワーカーテンをつけることになっている。園庭で遊んでいる様子は外から見

えるが、周りから見えているという所を意識しながら保育していく。 

質問 4 仮設園舎は浅川に近いが、台風などで避難しなければならない場合の対策は出来て

いるのか。 

回答 4 指定の避難所は、中央図書館や豊田小になるが、場所が遠いので雨の中を避難する

のは難しいと考えている。仮設園舎の近くにある芝原保育園が、浸水区域ではなく

２階もあるので、芝原保育園に避難する方向で検討し、話を進めているところ。 

質問 5 実際に避難場所（芝原保育園）まで移動する避難訓練は行うのか。 

回答 5 今後、芝原保育園とは普段から行き来をしていき、関係を深めながら、いざという

ときには避難できる体制を整える。 

（保育園より）来年の避難訓練の中に実際に組み込んでいこうと考えている。（実際

に避難した場合は）保護者に芝原保育園にお迎えに来てもらうようお願いすること

もあるだろう。詳細はこれから詰めて、またお知らせしていく。 

質問６ 芝原保育園ととよだ保育園の在園児全員が、芝原保育園の２階に避難できるのか。 

回答６ （保育園より）とよだ保育園でも、災害の時は全員が５歳児室に避難することにな

っている。芝原保育園の部屋の数などをみると大丈夫だと思う。図書館などに避難

するより、保育園に避難した方がトイレなどの面でも安心できる。 

質問 7 公園で犬を放している人がいるが、150ｃｍのフェンスで大丈夫か。 

回答 7 （保育園より）普段からお散歩に行っているので保育士も状況は分かっている。フ

ェンスがあれば大丈夫だと思っている。 

質問８ 仮園舎用地の公園は、地域の花火大会や防災訓練で使用しているが、地域のイベン

トでは使えなくなるのか。サッカーでも使用しているようだが。 

回答８ 地域の方とは話をさせてもらっている。保育園で使用するのは広い公園の一部なの

で問題ないと聞いている。また、保育園で使用する場所は、サッカーで使用してい

る場所とは別の場所なのでサッカーも引き続き使用できる。 


